

Miércoles 20 de marzo 2013

Última modificación 20.03.2013

El Financiero Progreso significativo de los bancos respecto de Basilea III Eduardo Jardón Las instituciones bancarias a nivel global han logrado un progreso significativo en las reglas de capitalización de Basilea III. El Comité de Supervisión Bancaria de Basilea calculó que los mayores bancos internacionales habrían necesitado unos 208.2 mil millones de euros en junio de 2012 para cumplir con el coeficiente mínimo de capital ordinario más el colchón de conservación de capital, equivalente a 7 por ciento de los activos ponderados por riesgo. P.C. sistema financiero, Basilea III Inversionistas, cada vez más optimistas sobre el panorama mundial (Eduardo Jardón) Los grandes inversionistas son cada vez más optimistas sobre el panorama de la economía mundial. Una encuesta realizada por Bank of America Merrill Lynch (BofA) entre administradores de fondos de inversión reveló que 61 por ciento de los consultados espera un fortalecimiento de la economía global, la mayor cifra en tres años. Además, con este resultado la confianza de los inversionistas acumula cinco meses consecutivos al alza.

P.C. sistema financiero, inversión, economía mundial

Apreciación del peso dispara 6% costos de operación de maquiladoras (Olga Ojeda Lajud / Finsat) TIJUANA, BC, 19 de marzo.- La industria maquiladora empieza a resentir los efectos de los ajustes que ha tenido el dólar frente al peso, que le ha aumentado sus costos de operación un 6 por ciento en cuatro meses, la misma proporción que ha tenido el deslizamiento en el tipo de cambio en ese periodo. Federico Bañuelos, presidente de la Asociación de la Industria Maquiladora de Tijuana, informó que aun cuando las proyecciones de presupuestos para este año se calcularon a un tipo de cambio de 12.60 pesos por dólar, la apreciación que ha registrado el peso ha tenido un impacto en la adquisición de insumos, pero especialmente en las exportaciones, costos de operación y de mano de obra.

P.C. industria maquiladora, tipo de cambio

México, entre los países con mayor deforestación Héctor A. Chávez Maya México se encuentra entre los primeros países con mayor deforestación en el mundo, ya que en el periodo 2005-2010 se perdieron alrededor de 155 mil hectáreas de bosques y selvas por año, cifra menor a la reportada para 2000-2005, que alcanzó las 235 mil, establecen cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Sin embargo, datos del Inventario Nacional Forestal registran hasta 326 mil hectáreas anuales en el mismo periodo.

P.C. INEGI, medio ambiente, deforestación

Crean 176 mil 979 nuevos empleos en el primer bimestre Zenyazen Flores En el primer bimestre de 2013 se crearon 176 mil 979 nuevos empleos, cifra que representa una caída de 31 por ciento con relación a igual periodo del año pasado, cuando fueron 232 mil 84. Así, en enero y febrero se generaron alrededor de 55 mil puestos menos que en 2012, indican cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Durante febrero la creación de empleos mejoró con relación al primer mes del año, con 141 mil 286; sin embargo, contra febrero del año pasado fueron 39 mil 964 menos.

P.C. IMSS, empleo

Reformas hacendaria y energética deben ir de la mano: Coparmex (Isabel Becerril) El sector empresarial planteó que en la iniciativa de la reforma energética se delimite el dominio de la nación a los recursos naturales en el subsuelo, y no sobre los productos derivados, para que así sea posible ampliar la participación de la inversión privada en refinación, comercialización, transporte, distribución y almacenamiento de productos refinados y petroquímicos. Juan Pablo Castañón Castañón, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), subrayó que las reformas hacendaria y energética deben ir de la mano, para que los recursos del petróleo se destinen a inversiones en infraestructura a proyectos rentables y al establecimiento de un fondo intergeneracional, para que los jóvenes del futuro disfruten los beneficios de la renta petrolera. P.C. sector empresarial, reformas estructurales, reforma hacendaria, reforma energética Reforma Crece en frontera muerte de migrantes Silvia Garduño Ciudad de México (20 marzo 2013).- Las muertes de migrantes en la frontera entre México y Estados Unidos se incrementaron 27 por ciento entre 2011 y 2012, revela un estudio de la organización estadounidense National Foundation for American Policy. El reporte titulado: ¿Cuántas muertes más? El caso moral para un programa de trabajadores temporales, detalla que en 2012 se registraron 477 muertes de migrantes, el número más alto desde 2005, cuando 492 personas perdieron la vida al intentar cruzar la línea fronteriza. "Este incremento en las muertes de los migrantes se da en un tiempo en que menos personas están intentando entrar a los Estados Unidos de manera ilegal", destaca el informe. "La evidencia sugiere que un migrante que intenta cruzar la frontera en la actualidad tiene ocho veces más posibilidades de morir en el intento que hace aproximadamente una década", alerta. P.C. migración, reforma migratoria Gana en presencia Brasil a México Silvia Garduño Ciudad de México (20 marzo 2013).- Si de disputa por el liderazgo regional se trata, Brasil le lleva ventaja a México. De acuerdo con un comparativo realizado por la Secretaría de Relaciones Exteriores, incluido en el documento "Evolución 2006-2012 del presupuesto autorizado a la SRE: logros y retos", Brasil tiene mayor presencia mundial. Y es que cuenta con 48 representaciones más que México en el exterior, al sumar 196, contra 148. De las 148 representaciones mexicanas en el extranjero, únicamente 75 son embajadas, y el resto corresponde a consulados generales, de carrera, secciones y agencias. En América del Norte, México tiene una red de 58 representaciones, de ellas 52 en Estados Unidos, mientras que Brasil sólo cuenta con 15. P.C. América Latina, economía

mundial, relaciones internacionales, comercio exterior Mapean conflictos urbanos Iván Sosa Ciudad de México (20 marzo 2013).- Un portal denominado Observatorio de Instituciones Territoriales fue abierto para documentar la historia de conflictos urbanos, como el fenómeno de construcciones basadas en documentos ilegales en materia de uso de suelo, informaron el Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM y la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT). "El objetivo de obsinter.com es poner a disposición del público un conjunto de bases de datos y herramientas sobre la incidencia de instituciones y regulaciones que afectan directamente el manejo del territorio y la biodiversidad en México", expuso el investigador del Instituto de Investigaciones Sociales Antonio Azuela. Por ejemplo, la página web muestra como un primer conflicto documentado en la Ciudad de México el caso de la construcción de la Supervía del Poniente, en el cual aparecen una cronología, los actores del conflicto, las posiciones de las partes, documentos legales, mapas de referencia y una columna de opiniones. P.C. desarrollo regional, desarrollo urbano Importa Pemex gas más caro del mundo Por Alejandra López Cd. de México México (20 marzo 2013).- Los 21 dólares que pagará Pemex por la importación de gas natural licuado, para evitar desabasto, es un precio sin precedente a nivel mundial, según datos de la Comisión Reguladora de Energía (CRE). Ni Japón ni Corea desembolsan tanto como México: el 20 de febrero erogaron 19.85 dólares por millón de BTU, de acuerdo con los registros de la CRE. Y en China, también en esa fecha, se pagaron 19.65 dólares. En el resto del mundo, los precios se ubican por debajo de los 11 dólares. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) indicó que esta semana llega el cargamento de gas natural licuado vía marítima a Manzanillo, aunque no aclaró de dónde se importa. P.C. PEMEX, gas natural, importaciones, precios Añaden inversión en autopartes Por Sara Cantera Cd. de México México (20 marzo 2013).- Para este año, México recibirá más de 230 millones de dólares en nuevos proyectos relacionados con la industria de autopartes. Las japonesas Nissin Manufactura y North American Lighting México, invertirán más de 145 millones de dólares en San Luis Potosí en diversas instalaciones para la fabricación de componentes para las nuevas plantas de Honda, Nissan y Mazda en el Bajío. Nissin Manufacturing invertirá 90 millones de dólares y generará 600 empleos directos con una planta que iniciará su construcción en abril. La compañía se dedica a la fabricación de partes para motor y transmisiones para Honda, Suzuki, Yamaha y Kawasaki; así como piezas para empresas de maquinaria industrial como Aisin Seiki, Mitsubishi Electric Corporation, Yamato Sewing y Pegasus Sewing. P.C. industria de autopartes, inversión Crítica OMC estadísticas de Argentina Por Reuters Ginebra Suiza (20 marzo 2013).- La Organización Mundial de Comercio (OMC) se sumó hoy a las críticas por la calidad de las cifras de inflación de Argentina, y dijo que las restricciones del país al comercio exterior pueden generar una mayor presión sobre los precios. "La aceleración de la inflación es una fuente de preocupaciones, a pesar de que no se vea reflejada en los datos oficiales", dijo la OMC en una revisión de las políticas de Argentina en lo que se refiere a intercambio comercial. Los documentos fueron preparados por la secretaria de la OMC para la revisión periódica del país en la sede central de la organización en Ginebra. P.C. OMC, Argentina, inflación Suben reservas internacionales 291 mdd Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (20 marzo 2013).- Del 11 al 15 de marzo de 2013, las reservas internacionales del País registraron un incremento de 291 millones de dólares, con lo que recuperaron parte de su descenso de la semana inmediata anterior, muestra información del Banco de México (Banxico). Para el Banco Central, la variación semanal positiva en las reservas internacionales fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banxico. Al 15 de marzo, el saldo de las reservas internacionales fue de 165 mil 675 millones de dólares, tras el repunte en el indicador en la semana de referencia. Esto permitió que las reservas mostraran un crecimiento acumulado, respecto al cierre de 2012, de 2 mil 160 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales El Universal Caen salarios de profesionistas Nurit Martínez | El Universal En los últimos 10 años sólo los profesionales de seis de 45 carreras universitarias en México obtuvieron incrementos reales a sus salarios. Fueron los teólogos y los que estudiaron religión los que alcanzaron mayores aumentos salariales con más de 48%; mientras, que los que se dedicaron a la biomedicina vieron caer su salario en más de 50% en la última década P.C. empleos, profesionales, salarios, ANUIES Cerca, acuerdo sobre migración WASHINGTON (EFE y Notimex).— El presidente de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, John Boehner, expresó ayer su apoyo a la propuesta provisional para una reforma migratoria en la que trabajan ocho legisladores de la Cámara Baja, al anticipar que ese grupo bipartidista está cerca de lograr un acuerdo al respecto. Esos legisladores “están esencialmente de acuerdo sobre cómo proceder”, en una conferencia de prensa. Sin embargo, aclaró que “hay un montón de cuestiones que deben ser tratadas. Esto es apenas el comienzo de un proceso, hay mucha educación que se necesita porque más de la mitad de nuestros miembros jamás han lidiado con el asunto de la reforma migratoria”. P.C. migración, reforma migratoria Banda ancha alienta a la economía: BID Ramiro Alonso | El Universal El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) estimó que un aumento de 10% en la penetración de banda ancha en América Latina (AL), podría incrementar en promedio 3.2% del Producto Interno Bruto (PIB), así como un aumento de la productividad del 2.6%, de acuerdo con Luis Alberto Moreno, presidente del organismo internacional. Según el discurso del directivo del 15 de marzo en Panamá, en AL son “evidentes tres grandes deficiencias”. La primera es el escaso desarrollo de infraestructura que limita la cobertura de los servicios de banda ancha. En segundo lugar, “los precios que resultan prohibitivos a muchos ciudadanos”. P.C. BID, internet, banda ancha, tecnología Cae 92% el turismo de EU en Acapulco: CNT Eduardo Camacho / Enviado | El Universal PUEBLA, Pue.— En los últimos tres años la llegada de spring breakers cayó 92% en Acapulco como consecuencia de la mala imagen por violencia e inseguridad que ahí existe, dijo Jorge Hernández, presidente de la Confederación Nacional Turística (CNT). “En ese entonces se tenía un estimado de la llegada de 5 mil jóvenes, para esta temporada y máximo se recibirán 400, ya que una parte de ellos se fueron para Cancún, la Riviera Maya, Puerto Vallarta, perdiendo ese segmento que el puerto guerrerense”, precisó. Agregó que de 2008 a 2010 aún se registró una afluencia destacada de este tipo de bañistas pero en la actualidad todo se complicó, comenzando con las alertas emitidas por el gobierno de Estados Unidos (EU) a sus ciudadanos, recomendándoles no viajar a ese destino turístico ante la actual violencia e inseguridad que se sigue presentando. P.C. turismo IP plantea abrir sector petrolero a

inversión Eduardo Camacho | El Universal El sector empresarial mexicano propuso, en materia energética, delimitar el dominio de la nación a los recursos naturales en el subsuelo y no sobre los productos derivados para permitir la inversión de la iniciativa privada en el sector con el objetivo de mejorar el funcionamiento de Pemex. Juan Pablo Castañón, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), dijo que de tomarse en cuenta su observación, los inversionistas privados podrán participar en refinación, comercialización, transporte, distribución y almacenamiento de productos refinados y petroquímicos, sin perder soberanía. P.C. sector empresarial, sector energético, inversión El Economista Chipre busca “plan B” tras revés a rescate AFP Nicosia.- Chipre buscaba el miércoles alternativas para obtener una vital financiación internacional, tras el rotundo rechazo parlamentario de un plan de rescate europeo que imponía condiciones consideradas inaceptables por la población. Las discusiones se llevan a cabo entre temores de un retiro masivo de fondos cuando los bancos, cerrados desde el fin de semana, vuelvan a abrir el jueves, y de una salida forzada de la Eurozona. Según los analistas, se trata de la peor crisis desde la invasión turca de 1974, que dividió hasta hoy en día a esta pequeña isla del Mediterráneo. Todas las pistas son buenas para obtener dinero fresco, empezando por un "plan B" con la Unión Europea (UE) y una extensión de un préstamo de Rusia, que tiene importantes intereses en el país. P.C. Chipre, rescate financiero, crisis, economía mundial Las reservas en telcos sólo benefician a Televisa: MVS Redacción José Antonio Abad, vicepresidente corporativo de MVS Comunicaciones, manifestó su preocupación sobre las reservas que contemplan los diputados a la reforma de telecomunicaciones ya que, en caso de aprobarse, dijo, la empresa beneficiada será Televisa. El ejecutivo de MVS afirmó en entrevista para Noticias MVS, de Carmen Aristegui, que las reservas no sólo ponen en riesgo la reforma de telecomunicaciones, sino también al Pacto por México el cual está perdiendo credibilidad. P.C. telecomunicaciones, reformas Bolsas de Europa ponen fin a racha de tres jornadas a la baja Reuters Londres - Las acciones europeas rompieron con una racha de tres días de pérdidas, mientras los inversionistas apostaban a que los legisladores logren una solución a los problemas del rescate de Chipre, pese a que algunos operadores advirtieron contra comprar papeles en los niveles actuales. El índice pan europeo FTSEurofirst 300 cerró con un alza de 0.4% a 1,199.10 unidades, mientras que el referencial de la zona euro Euro STOXX 50 avanzó 1.4% a 2,709.89 puntos. P.C. sistema financiero, bolsas de europa Reservas de petróleo en EU caen por primera vez en nueve semanas Reuters Nueva York - Las existencias de petróleo de Estados Unidos cayeron inesperadamente por un retroceso de las importaciones, mientras que las de gasolina y derivados bajaron menos de lo previsto, mostró este miércoles un reporte de la gubernamental Administración de Información de Energía. Según la EIA, los inventarios de crudo cayeron 1.31 millones de barriles en la semana del 15 de marzo, a 382.66 millones frente al alza de 2.0 millones que aguardaban los analistas. P.C. Estados Unidos, petróleo, reservas Petróleo Brent se recupera de mínimo de tres meses Reuters Londres- El crudo subía a alrededor de 108 dólares el barril este miércoles, reponiéndose de un mínimo en tres meses, debido a esperanzas de que Estados Unidos continúe con su programa de estímulos y que la Unión Europea llegue a un acuerdo de último momento para rescatar a Chipre. Los líderes chipriotas dialogaban en Nicosia tras un rechazo parlamentario de los términos de un salvataje de la Unión Europea. P.C. petróleo, crudo, Brent, precios IMEF prevé crecimiento de 6% con reformas Leonor Flores / El Economista El proceso de reformas que se dio en el arranque del nuevo sexenio ha sido muy prometedor y de concretarse los cambios en materia energética y fiscal, la economía podría crecer de manera sostenida a tasas de 6%, es decir, por arriba del promedio de América Latina, pero no llegaremos a ser la economía líder en la región. Sin embargo, se debe cuidar que las reformas esperadas “no sean una llamarada de petate”, advirtió el presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). En conferencia de prensa para hacer una evaluación de los 100 días de gobierno de Enrique Peña Nieto, estableció que México tiene un potencial de crecimiento aún sin reformas, pero hace falta que se consolide, para lo cual se necesitan cambios estructurales que llevarán a un crecimiento de forma sostenida en el largo plazo, que se debe completar con el fortalecimiento del mercado interno. “Falta ver cómo vienen las reformas, porque si van a ser una llamarada de petate no servirán para impulsar ese potencial y a la vez hacer que nuestra economía sea más independiente de las exportaciones, para lo cual se debe desarrollar el mercado interno”. P.C. IMEF, crecimiento económico, pronósticos PRD busca fortalecer ENETania Rosas / El Economista El senador Fidel Demédecis, con el apoyo de su grupo parlamentario (PRD), propuso reformar la Ley Orgánica de la Administración Federal a fin de que la Estrategia Nacional de Energía (ENE) del gobierno federal contemple objetivos programáticos claros y concretos, medición de resultados, evaluación de políticas implementadas en el sector energético y metas a corto, mediano y largo plazo. Luego de que fue cuestionada la ENE del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto por ser ambigua, la iniciativa presentada por Demédecis precisa que el Senado puede hacerle modificaciones a las estrategias futuras y en caso de no ser aprobadas por el Congreso, como fue el caso de las últimas dos de Felipe Calderón, el Ejecutivo Federal debe remitir un nuevo documento en un plazo de 30 días. P.C. sector energético, reforma energética, Estrategia Nacional de Energía La Jornada Cede San Lázaro a presiones de Televisa en reforma a telecomunicaciones: experto Miriam Posada García México, DF. Los diputados priístas cedieron a las presiones de Televisa en la reforma constitucional a telecomunicaciones y radiodifusión, ya que presentarán una reserva en la que se establece que las televisoras no están obligadas a dar de forma gratuita las señales de los canales de televisión abierta a las empresas de televisión satelital, lo que pondrá en jaque a Dish México, único competidor de Sky, empresa de Televisa, y obstaculiza la licitación de las dos cadenas de televisión porque sin el must offer no serán atractivas para ningún inversionista, denunció el académico del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), Ramiro Tovar Landa. P.C. telecomunicaciones, reformas El País Los mercados se reponen del bloqueo del rescate europeo a Chipre Amanda Mars Madrid 20 MAR 2013 - 18:35 CET 2 Los mercados se repusieron hoy del bloqueo que ha sufrido el rescate financiero de Chipre y cerraron con ganancias, mientras que Europa se afana en buscar un plan B para el pequeño país del mediterráneo -cuyo Parlamento ha rechazado en bloque la quita a los ahorros que implicaba- y su Gobierno busca un acuerdo con Rusia, país del que proceden buena parte de los depositantes extranjeros en el país comunitario. Además, al mediodía espoleó las principales bolsas europeas una información del periódico griego Kathimerini que apuntaba a la venta del principal banco

chipriota, el Banco Popular de Chipre, a un grupo de inversores rusos, lo que insuflaría vida a la delicada situación del país europeo, al borde de la suspensión de pagos. La operación hubiese supuesto 4.000 millones de euros para las arcas públicas. P.C. Chipre, rescate financiero, crisis Las nuevas trabas para el subsidio del paro dejarán fuera el 20% de solicitudesEl País Madrid 20 MAR 2013 - 18:25 CET Los últimos recortes en el seguro de paro privarán de cobrar el subsidio por desempleo para mayores de 55 años al 20% de los potenciales beneficiarios. Así lo ha admitido la ministra de Empleo, Fátima Báñez, durante la sesión de control al Gobierno. La medida solo afecta a las nuevas solicitudes no a quienes ya cobran el subsidio. P.C. desempleo, subsidios La deuda pública española roza los 900.000 millones y supera el 85% del PIBMiguel Jiménez Madrid 20 MAR 2013 - 00:00 CET56 La deuda pública española continúa con su escalada, hasta ahora imparable. El pasivo de las Administraciones Públicas medido con los criterios europeos alcanzó en enero los 896.300 millones de euros, casi 12.000 millones más que a cierre de año, según los datos provisionales oficiales. Esa cifra supone un 85,3% del producto interior bruto (PIB), con lo que se sitúa en el nivel más alto desde 1910 en términos relativos. En cifras absolutas, es un récord histórico. P.C. deuda pública, finanzas públicas Los grandes empresarios creen que la crisis ya ha tocado fondo en EspañaAmanda Mars Madrid 19 MAR 2013 - 20:53 CET34 El fin de la crisis está casi aquí. Ese es el mensaje que el grupo formado por 18 grandes empresas españolas —los pesos pesados de la Bolsa y algunos grandes grupos familiares— se esforzó hoy en defender contra viento y marea, pese a los malos datos de empleo y pese al pinchazo de los pronósticos que este mismo grupo realizó en un informe de hace menos de un año: calcularon un crecimiento del 0,5% en 2013 (ahora creen que caerá el 1,4%) y que la reforma laboral permitiría crear 1,5 millones de empleos. En 2012, con la reforma en vigor desde febrero, se han destruido más de 800.000 empleos. P.C. sector empresarial, crisis